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4-1 自由回答 

 

 今回の調査で寄せられた自由意見を以下に示す。多く見られた意見として「人権問題はその当事

者にならないと、核心はわからないと思う。」「この機会に人権問題への意識の高揚に努めたい。」

「インターネットの普及によって人権が侵害されていると感じることがよくある。」「「まずは家庭、

そして学校での、これから育っていく心の教育が一番大切だと思う。」「学校・職場・地域単位での

研修会・講習会を行い、年齢・職業・地域に合った教育が必要。」などがあった。 

 

（１）人権全般　（計64件）

人権問題はその当事者にならないと、核心はわからないと思う。 5

この機会に人権問題への意識の高揚に努めたい。 5

人権で悩まないような社会ができるよう、知る努力をしていかなければならない。 4

差別のない暮らしができるよう、公的機関の働きを期待している。 4

権利を主張する前に義務を果たす心を養っていきたい。 4

法律は一応あるが不十分だと思うし、それに伴った教育も不十分だと思う。 3

人権を笠に着て、都合のよいものにしようとする者がいるため、本来守られなければなら
ない者に迷惑がかかる状況が多いように思える。

3

人権を言葉や文字で表現することが難しいし、正しく理解しているかもわからない。 3

普段人権問題について考えたこともないので、とても勉強になった。 3

人権問題の根本は同じ人間で、疎外などせず一人の人間として接していくべきだ。 3

人権問題に関心がない人たちが多く、身近に理解できるように広めることが大切だ。 2

大人たちの認識は変えられないため、子ども達への長期的に丁寧な教育が必要である。 2

今後この設問内容事項についても意識して生活すべき時代になってきたかと感じている。 1

人権問題だと意識できないことがまだまだたくさんあると思う。気付かない、問題として
感じていないことが問題である。

1

差別、人権侵害のことを掘り下げて考えるのが差別につながっているような気がする。 1

学校で子どもが意識すると子どもから親、親たちで話はつながっていくので、学校や家
庭、地域の密接した範囲内で問題解決に取り組む必要がある。

1

人権問題については学校で少し話を聞いた程度で、今は自ら関心・興味を持つことはほと
んどない。

1

人権に対して個々に感覚のバラつきがあるので、周りが守ってあげられたらよいと思う。 1
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一つのことでなく全体的に考えることが大切だと思う。 1

見て見ぬふりをすることが多いと思う。自分の生活でいっぱいで他に目が行かない。 1

手続き等がややこしく、もっと簡単にできて気軽に相談できる所があればよい。 1

このような人権に関する推進課が存在していることを嬉しく思う。 1

人権問題は難しいと思う。自分自身、立場によって距離を置くと思う。 1

人権が侵害されているとしても、本人に自覚がなければ「侵害」は表面化しない。世間の
常識であることも視点が変われば非常識になる。

1

中学校で人権に関する取組みがなされ、どんな内容か親が知りたいくらい、心が動かさ
れ、自ら考えるようになった。

1

常に人権に伴う諸問題の中で人生を歩んできて、残りの人生を人権から目をそらさずに過
ごしたい。

1

同和の問題は何十年経過してもまだまだ世間の感覚は変化してないのだろうと思い、子が
できた自分に気づかせて頂いたことに感謝したい。

1

高齢者が就職先がないというなら、働かなくてはいけないことの方が問題であるし、女性
の人権についても自由に働けるようになった結果、晩婚・少子化・高齢化につながってい
る。人権を振りかざす前に社会全体を考えていかないと将来が心配だ。

1

県民たった2,000人ではなく全員にアンケートを取る気持ちでやってほしい。本当に困っ
ている人は口に言葉で出せない人だ。

1

地域的な問題があって、そのことの不自然さに対処するのが占めている。人権問題は
『公』には出ないところなので、一般的ではない。

1

いまの政治（自民党）があまりにも人権を阻害する政策ばかり。報道やマスコミの制限を
し、国民の気付かない所で人権を阻害する方へ政策を無理矢理推し進めている。

1

人権問題に対し行政がどのようなことをしてきたのかがわからないことが大問題。これか
らは移民問題も出てくるだろう、行政だけでは問題をなくせない。

1

母が入院したが、カーテン一枚でポータブルトイレでの排泄の音や臭いは、本人も隣人に
も堪えがたく感じた。こんな当たり前なところにも、人権を考える。

1

人権問題は初めてで、自分自身どう答えるか、自身が『混乱』する。 1

我々が子どもの頃は家庭で常識と教えられていた時代が、今ではインターネットでの情報
が正しいように感じられるし、子どもたちもそちらを信じてしまう。このネット社会で正
しい人権をどのように伝えて行くのかが、課題になる。

1

（２）女性の人権　（計６件）

マタニティ・ハラスメントが多くなっている。産休・育休後、仕事復帰する方が多いが、
理解してくれる職場は少ない。

2

この調査に対して男性に対する人権がない。男性に対しては冤罪被害というものもある。 1

主婦にもパート代に相当するくらいのお金が少し国からもらえれば、子どもを預けて働か
ずにすむ。

1

女性が働き易い環境作りが急務と感じる。規則を変えるのにネガティブな企業が多いの
で、国や県、自治体の役割が非常に重要になっていると思う。

1

マタニティマークをつけていると逆に嫌がらせを受けると口コミに書いてあったので不安
だったが、昨年の妊娠期間中に電車に乗った時はすぐに席を譲ってもらえて感動した。子
どもも将来そういった配慮のできる子に育ってほしい。

1
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（３）子どもの人権　（計９件）

いじめ問題が気になる。学校内に監視カメラ・ガードマン等の対策を期待する。 3

子どもが健やかに育たない社会に将来はない。子どもが被害者にならない環境作りが大事
だ。

1

虐待のニュースを見ると子どもは親を選べないからと思うし、行政は何をしているんだと
腹が立つ。子どもは皆で守るべき一番の弱者だし、未来があるのだから。

1

中学校で子どもがいじめで悩んでいた時、全く学校の先生が何もできないので解決しな
かった。まずは先生の教育が必要だと思うし、適正でない人は排除してほしい。

1

子どもの人権に対しては過剰反応気味に感じる。学校教師、責任者のレベルが低いため、
侵害されても助長している。

1

戸籍のない子どもの人権、児童養護施設を卒業した子どもの人権、生活のサポートがもっ
と充実するよう、切に願っている。

1

これからの子ども達が心配だ。 1

（４）高齢者の人権　（計１件）

高齢者の年金が下がるばかりだから、これ以上下げないでほしい。病気で病院にも行けな
い人もいるので、楽な暮らしをしている生活保護の人たちのことを考えてほしい。

1

（５）障がい者の人権　（計８件）

「人権、人権」と障がい者の場合、大きな態度とは言わないが当たり前と思っているよう
な感じがする時がある。少数の人が色んな免除があることで使い放題の人がいる。

2

障がい者の方と接する機会がなさすぎて理解が進まない。学校のクラスに何割かは障がい
者を受け入れるなどして、弱者をいたわり理解できる人間を育てるのはどうか。

1

身内に知的障がい者がいるが、今後地域で生活できるのか、住む場所が一番の心配事だ。
嫌がらせがないか、家族以外でも気にかけてくれる人がいればと思う。

1

パラリンピックが嫌いだ。障がいの度合いは一人一人違うのになぜ同じ基準で評価される
のか。障がい者だけにスポットライトを当てるのはある意味区別・差別にはならないか。

1

この意識調査も身体障がい者が対象で、知的障がい者の人権はそんなに重要ではないの
か。物事の判断や理解をする能力はかなり低くても人権を守ることは非常に大切だ。

1

岐阜県は重度障がい者の方の支援はとても取り組んでいるが、ごく軽度の知的障がい児へ
の支援についてはどうかと思う。２０１７年春から岐阜市に支援学校ができると聞いた
が、バスなど公共交通機関がなくて行ける子どもは限られる。

1

病気後遺症で障がい認定を受けた８０代の父親に頼まれて郵便局で通帳のカードを作ろう
としたところ、委任状がないため駄目だと言われた。父親は歩行困難で文字を書くことは
できない。父親を窓口に連れてきて、書類に筆者が父の手を持って書くようにとも言う。
無理であることがわかるとＯＫとなったが、両親も筆者も辛い出来事だった。

1

（６）同和問題　（計７件）

同和の問題は先人からの又聞きのみの先入観を抱いているだけで、本質は解っていないの
が現実ではないかと思う。

3

部落差別地域で『えせ同和行為』に直面し、もうこの問題などどうでもいい気持ちになっ
た。学校のビデオでの弱者が不当な扱いを受けるイメージとは全く違う印象だ。

2

同和地区の友人がいるが、祖父母が人間以下の扱いを受けてきたから特典を受けるのは当
然だと言う。そのような特別扱いを断らなければ、同和に対する差別はなくならない。

1

同和問題は以前に比べ改善されているが、世代も少しずつ変わり今まで受けてきた恩恵を
そのままにしていていないで、考えなければと思う。

1
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（７）外国人の人権　（計２件）

私の地域の外国人はゴミ出しのルールは全くダメで、いつもゴミが散らかっている。日本
で居住するからには、その国のルールに従うのがルールだと思う。

1

外国人に生活保護制度を使わせるくらいなら、強制送還したらどうか。日本政府に中・韓
寄りの売国奴がいるのがおかしい。

1

（９）犯罪被害者の人権　（計１件）

被害者について、テレビ等の報道でわざわざその方のセクシーなポーズの写真を使ってい
て、テレビ局の悪意を感じて不快である。

1

（11）インターネットによる人権侵害　（計６件）

インターネットの普及によって人権が侵害されていると感じることがよくある。 5

ハッキングやリベンジポルノは男性だけが加害者ではない。私が聞いた事例では、女性が
男性のパソコンやスマホをハッキングして嫌がらせをしている事例を見つけた。

1

（12）ホームレスの人権　（計１件）

ホームレスの人にも仕事ができるようにしてあげ、生活保護が必要だと思う。 1

（13）性的指向の異なる人の人権　（計１件）

問34の性的指向の人権問題解決に『専門医、医療機関の情報提供』の選択肢は「病気じゃ
ないのに」と理解に苦しむ。

1

（14）性同一性障がい等の性自認の異なる人の人権　（計２件）

堂々と自らの性指向をカミングアウトして、その権利を堂々と主張して社会全体に認めさ
せようとするのは『わがまま』であると思う。

1

同性婚の何がいけないのか全く理解できない。このカップルが結婚して子どもを作るか、
恵まれない子どもを育てるほうが子どもの福祉にも役立つと思う。

1

（15）アイヌの人々の人権　（計１件）

アイヌの方等がどのような差別を受けているのか、全く知らないことに気づかされた。ド
キュメンタリー番組等があれば見てみたいと思った。

1

（16）職場での人権　（計４件）

職場の分煙は義務化してほしい。中小企業などでは社長が喫煙者であると吸わない人は何
も言えない。

1

ノー残業デーを作って早く帰るように促されても、次の日または家での仕事が増えるだ
け。仕事量が減るように人員を確保してほしい。

1

企業の業績が悪くなりリストラ対策を始めると、人権を無視した行動が行われていると思
う。上司から目を付けられた社員は徹底的に攻撃を受ける。

1

某市では市職員採用につき、いまだにコネで採用していること。真面目に採用試験を受け
ている人達に対する人権侵害である。

1
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（17）災害時の人権　（計１件）

政府は嫌なもの、知られたくないものをあえて知らせないようにしている。原発の被害者
等のことはニュースでさえ邪魔していて、一番ひどい人権なしではないか。

1

（18）個人情報保護　（計８件）

身に覚えのない企業から連絡が入ってくるが、いつどこで自分の個人情報を入手したの
か、知らないところでの怖さを感じる。

4

個人情報が守られるような対策をしていると言われても、正直信用できない。最終的に預
金口座の把握までなってしまったらプライバシーはすべて筒抜けだと思う。

1

情報を流出させることが多い現在だからこそ、個人の情報を他者に知らせることへの注意
を多くの人が知ってほしい。

1

公的機関で不当に個人情報を扱われたのが信じられない。以来、公的機関にかかわること
において何をするにも不安である。

1

個人情報があるためいろいろなことに対してやりにくいことばかり。時代の流れについて
いかないと駄目なのか。

1

（19）人権意識など　（計７件）

『思いやる心』が大切に思えた。大人を見て子どもは真似るのだから、大人が思いやりの
心を持ち、子どもに教え育てていかないといけない。

4

人権に守られている反面、何でもかんでも人権侵害で片付けられることもどうかと思う。
今の学校教育現場では、子どもたちを𠮟ることもできない状態だ。

1

人権問題という言葉からすぐに問題点をイメージできず、日頃から意識していないといけ
ない。

1

日本では平等、公平意識が強いので多少の人権は守られなくても平等であれば仕方がない
とあきらめることが多いのではないか。

1

（20）人権教育・人権啓発の方法　（計41件）

まずは家庭、そして学校での、これから育っていく心の教育が一番大切だと思う。 5

学校・職場・地域単位での研修会・講演会を行い、年齢・職業・地域に合った教育が必
要。

5

学校での教育で子どもの頃からの習慣を伴ってすり込みすべきと思う。 4

人間教育は幼少期の家庭環境、家庭での教育によって決定付けられる。 3

ポスター・テレビ・新聞等、常に目に付くように広く啓発をする必要がある。 3

幼少期より年齢に応じた教育が根本的な解決への一番の近道になるのではと思う。 3

人権問題をチラシや広告で見る機会があっても、あまり役に立っていないと思う。 2

地元・地域のかかわりを増やし、コミュニケーションを取ることが大事だと思う。 2

人権をテーマにした作文を書かせることで、人権に付いて考えることもできるのではと思
う。

1

ともかく行政、ボランティア等が金をあまり使わず、啓発活動と人権教育を行い続けるこ
とが重要だ。

1
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他人への不信感、不安感なるものが根底に抱いている方々も多いが故に、知らずの内に人
との交流の稀薄さが著明にならざるを得ない。より一層の広報普及・啓発活動が必要。

1

自分の心が世の中の問題に向いているときに、心ある人より話や体験談を聞くことが、
ぐっとしみ入るのでないか。

1

メディアで取りあげるか、有名な方のカミングアウト等の方が、今まで気にしていなかっ
た人が気に留めるきっかけになる気がする。

1

市町村等でまずは働きかけ、それぞれの地域で動いてほしい。 1

インターネット等などをあまり利用しない広報で、相手の息遣いが感じられる距離での広
報の仕方がよいのでは。公共施設をもっと利用してはどうか。

1

学校などで講演会など開かれるが、実際に自分が体験していない場合、その時だけの会に
なっていると思う。

1

子どもたちがいくら学校で教育を受けてきても、社会に出ると全く人権のことについて大
切にされていないため、世の中に広がらない。

1

講演に足を運ぶことやリーフレットに目を通すこと、紙面を見ること、本当に簡単なこと
なのにしない。個人が口で伝えることや紙面を手渡すことからやることが大切。

1

時間・お金などで一人一人の心にゆとりを持たせること。多忙化を解消し、家族の時間を
大切にする社会づくり。そこから親を尊敬していくことで、安心できる場所ができる。

1

飛驒地域は世間が狭く、人の噂好きで人間関係が難しい。非正規の職員に嫌な仕事を押し
付け、パワハラも多い。一人一人の意識を変える講習やセミナーがあるとよい。

1

岐阜県内はブラック企業が多すぎるため、県全体での見直しをしてもらいたい。さらに
は、公的機関に勤める人の態度が横柄なため、相談しにくいのも現状だ。

1

市の窓口への相談は、通り一辺であまり役に立たなかったので、足がそちらに向かない感
じがする。

1

（21）その他　（計31件）

設問が多いと感じた。 7

設問の内容に生活の身近な問題が少なく、適当な答えになりがちである。 4

難しい問題ばかりだったので、回答がなかなかできなかった。 3

同和問題やアイヌの問題など、身近にないことなので答えられない。 3

あまり騒ぎすぎるのも、よくないと思う。 2

このようなアンケートが要ることが悲しい。相手を思いやる心がないこと。 1

アンケート用紙が届いたので記入したが、本当に役に立つのか疑問である。 1

岐阜県環境生活部人権施策推進課がこの統計を元に何をするか、何をしたかを知りたい。 1

国民年金者と生活保護家庭の差が大きい。 1

もっと話し合いの場を設けて問題点を具体化し進めるべきだ。すべて弱者対象の考えでは
駄目である。

1

ハンデを持つ人に対して、第三者のアンケートを通して意見を述べさせてもらってありが
たかった。

1
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未来の永遠のテーマだ。 1

全く知らないこともあり改めて調べて解答した。今後はこれをきっかけに、市役所等に
行った時には広告や掲示板に目を向けていこうと思った。

1

住んでいる地域は高齢化が進み、限界集落的で人権問題はないように思われる。ただ差別
視が少しあり、財産の分量で地区の役を持っていかない等のことが見られた。

1

娘が知的障がい者で障がいのある人や祖父母等高齢者に対する対応には敏感で、他人の差
別的なまなざしには自分にも他人であっても嫌がり、悲しく思うような時がある。

1

精神疾患があり、周囲の偏見の目を恐れて隠して働いているが、調子の悪い時は特に辛く
感じる。そういう窓口があるのかもわからず、生きること自体が難しく感じる。

1

市の福祉センターに人権擁護委員さんが相談を受けることが月に数回あることは把握して
いる。６０代を過ぎて時間に余裕ができ、ボランティア募集やお手伝いで携わりたい。

1
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